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证券代码：002372                        证券简称：伟星新材 

浙江伟星新型建材股份有限公司投资者关系活动记录表 

 编号：2025-013 

 

投资者关系活动类

别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            √其他：电话会议 

参与单位名称及人

员姓名 

嘉实基金：陈路华、黄福大、梁铭超、王丹、栾峰；平安养老：吴绪越、金立；长

江证券：李浩；南方基金：李锦文、于泽群、卢玉珊；广发证券：谢璐、吴红艳。 

时间 2025年 4月 30日 

地点 公司 

上市公司接待人员

姓名 
谭梅等 

投资者关系活动主

要内容介绍 

1、请问公司零售业务销售收入同比下降的原因有哪些？ 

答：公司 2025 年第一季度零售业务销售收入同比下降的原因主要有两点：一

是 2024 年同期零售业务销售收入的基数较高；二是市场需求总体较弱，同时公司

根据市场发展状况与公司规划进一步强调“三高”定位，稳定价格体系，因此影响

了部分市场销售。 

2、请问目前行业的竞争格局情况？ 

答：目前塑料管道行业竞争依然激烈，品牌企业之间的竞争加剧，中小型企业

生存困难甚至加速淘汰，行业集中度不断提升。 

3、请问公司防水业务的进展情况？ 

答：2025年第一季度，公司防水业务销售收入略有下降，但是“咖乐涂”的品

牌影响力在逐步提升，一季度服务户数保持了较好的增长，总体发展比较健康。 

4、请问公司零售业务的需求是否企稳？ 

答：装修的消费属性相对较强，其需求与经济景气度的关联度更大。当前环境

下，刚性需求受到的影响不是很大，改善性需求则受经济景气度下行和消费信心不

足等影响被持续抑制。随着经济景气度的回升以及对“好房子”的追求，相信改善

性需求也会逐步释放出来。 
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5、请问公司净水业务的发展情况？ 

答：公司净水业务尚处于调整优化过程中，2024年重点就组织变革、产品创新、

渠道赋能以及商业模式等方面进行了优化和完善，相信未来会逐步见到成效。 

6、请问浙江可瑞和广州合信的发展情况？ 

答：浙江可瑞和广州合信因收购时间较短，目前仍处于融合调整期。后续，公

司会不断加强与并购公司的融合，通过资源共享、业务赋能、管理优化等方式提升

其经营质量，推动并购公司健康发展。 

7、请问公司如何稳定价格体系？ 

答：公司零售业务主要通过产品力和服务力的提升来推动价格体系的相对稳

定；工程业务则是随行就市，按单定价。 

8、第一季度二手房的交易量不错，其业务转化率情况？ 

答：二手房的交易不一定能够产生装修需求，其转化率更多取决于房屋的装修

房龄长短等因素，通常情况下，装修房龄超过 10 年的重装概率较大。当然，二手

房中也有一些从未装修过的新房，这部分和毛坯新房一样大概率会全部装修。 

9、未来公司的分红率情况？ 

答：公司分红政策相对稳定、透明，未来会继续遵循《公司章程》《公司未来

三年股东回报规划》等规定，综合考虑多种因素后制订当年的利润分配方案。 

10、请问公司其他市场区域是否有华东市场的市占率潜力？ 

答：目前公司在全国不同市场的市占率水平不太相同，其更多跟当地消费习惯、

经济发展水平、竞争对手状况以及团队能力有关。每个区域市场都会有一定的潜力，

要大幅度提升市占率需要更长的时间。 

11、在当前环境下，公司工程业务是否会放松应收账款的管控？ 

答：不会，越是严峻的市场环境，公司越要加强应收账款的风险管控。 

12、请问公司在家装公司渠道的竞争优势有哪些？ 

答：公司在家装公司渠道主要有以下几方面的优势：一是公司产品品质优异，

拥有较高的品牌知名度和美誉度，客户认可度较高；二是公司产品品类齐全，能够

满足其各种产品需求；三是公司营销及服务体系完善，采取“产品+服务”的模式，

能够为家装公司提供完善的一站式采购与服务，有效解决家装公司的痛点，并为其

做强做大提供强有力支持。 



3 

13、请问公司零售业务的销售通路的变化情况？ 

答：公司零售业务的主要销售通道为家装公司、工长（项目经理）和水电工、

业主自购。其中一、二线城市以家装公司为主，且占比持续提升，其他区域仍以工

长（项目经理）、水电工和业主自购为主。 

附件清单（如有） 无 

日期 2025年 4月 30日 

 


